
CA lundi 21 septembre 2020 

 

présents: 

Leslie (JR RA), Antoine (RESTe), Olivier (REMPART), Marie Christine (JR), géraldine 

(CONCORDIA RA), Pauline (CACIAURA), Laetitia (CONCORDIA AU), Thierry 

(REMPART), Marie (Le Mat 07) 

 

Ordre du jour : 

 

-Plénière 

Laetitia fait un tableau en ligne pour que chaque asso fasse son bilan été.  

Lien vers le tableau en ligne : 

    https://lite.framacalc.org/9j30-pleniere-1309-point-de-situation 

Dead-line pour répondre : 1er octobre 2020 

Laetitia et Géraldine montent à paris (si maintenu en présentiel) 

Question sur tableau financement (suite au covid) (voir mail de Régine en juillet) 

440€ par chantier annulé 

Envoyer mail référent 

 

covid: 1 cas positif au démarrage chantier concordia AU, 5 à la fin. En lien ARS, jeunes 

placés en 14ène. Les positifs sont partis au fur et à mesure + négatifs qui ne voulaient pas 

rester. Géraldine fera passer son retour à froid (sachant que ARS sont départementales, donc 

pas forcément duplicable + nouvelles mises à jour: septaine par exemple). 

Suspicion chez JR. Cas contact après avoir pris le bus, jeune isolé en attente du résultat (la 

comcom aurait fermé le chantier s'il avait été positif). 

Tour de table ambiance générale. 

 

-FDVAs 

demande en cours au niveau régional 

on n'est pas dans les notifications, rien sur le compte 

Laetitia demande à Régine où est-ce que ça coince (changement de nom?) 

 

Quid du reliquat?  

 

-Réorganisation de la concertation avec Stéphane BOMBRUN suite au départ de Régine 

stef bomb passé à montgilbert et sur chantier caciaura. Il prévient qu'il n'aura pas le même 

temps que régine à consacrer aux chantier, propose que gestion des dossiers, orga... soit géré 

par ctx. Discussion autour de la CORAC et des éléments qui leur permet de faire un travail 

approchant. 

On peut avoir du temps (à ne pas sous évaluer), mais au moins 4 fonjep pour réelle coordo (en 

plus de l'enveloppe chantier). Surtout, on n'aura pas le même poids politique qu'un directeur 

de jeunesse. Difficile sans enrobage politique pour discuter avec collectivités... + risque (avec 

déjà perte de poids de l'éduc pop au sein éduc nat) 

 

Question pour 2021, à notre stade de structuration on n'est pas au point 

Plan de relance: Etat débloque 2000 postes fonjep sur territoires (ils vont donc identifier les 

structures) via DDCS (donc stef bomb n'aura pas la main) + pole territorial de coopération 

associative (PTCA) appuyé par fonjep 

https://lite.framacalc.org/9j30-pleniere-1309-point-de-situation


 

Comment aider stef bomb dans ses missions (se doter d'outils qui l'allège sans que ça nous 

pèse, exemple du tableau de financement partagé qu'on pourrait gérer) 

 

Que les associations s’occupent de la concertation, c'est déjà le cas. 

Que les associations s'occupent de la gestion des dossiers administratifs, risque de délégation 

externalisation 

 

Proposer un RV pour que le problème soit posé au réseau et soit discuté avec lui, pour voir les 

enjeux et la stratégie 

 

Stéphane et Régine sur le chantier de Géraldine le 29 sept. 

Parler de comment on s'organise en terme de coordination entre associations, réseau régional 

et Jeunesse et Sports? 

 

 

-Bilan concertation/jpo en novembre ? 

suivi par réu de travail pour réfléchir à ces outils 

Contact Régine par Concordia 

FDVA fonctionnement 

Ressources financières DRJS 

Missions de régine 

Concertation en présentiel - pas imaginable par la DRJS, avec  animation à distance, en sous-

groupe 

 

3 000 € portes ouvertes et concertation, ça devient quoi? les affecter à autre chose qui permet 

de la communication sur les chantiers. C'est les 100 ans des chantiers! quelle communication? 

Comment on imagine la concertation en présentiel ou pas? quand? Et quel moyen? 

 

drajes / Délégation reg académique jeunesse engagement sports 

Serv Jeunesse, engagement, sports dans chaque DSDEN (Délégation Services 

départemental  Educ nat) 

 

mardi 13 oct au niveau national en présentiel 

Portes ouvertes RIEN cette année. 

 

 

___________________________________________________________________________

___________________ 

 

 

CA mardi 12 mai 2020 

 

Ordre du jour : 

     

1- Le Point sur la Situation 

2 - DJEPVA & Financement chantiers 



3  - Concertations régionales des 18 et 19 mai 
      - relire l'ordre du jour 

      - quelqu'un pour faire la synthèse 

4 - Organiser un chantier avec des gestes barrières et une distanciation physique 
      - que faire en cas de suspicion de covid 

      - matériel spécifique 

      - communication vers les bénévoles 

      - formation pour les animateurs.trices 

      - situations diverses à gérer 

5- Carto nationale : les régions s'en emparent 
 

 

Présents 

asso reste (antoine, sarah), concordia RA (géraldine), rempart (thierry), concordia AU 

(laetitia), AJC (marjolaine), JR (marie christine), JR RA (leslie), rempart (annie), caciaura 

(pauline), SJ (sophie) 

 

1 - POINT DE SITUATION DES ASSOCIATIONS 
 

Reste! : abandon de leurs stages. Juillet : ouverture mais seulement en accueil informel (sans 

inscriptions). 

 

Jeunesse et Reconstruction : en attente des mesures du 2 juin (contrainte des 100km...). 

Quelques communes ont annulé les chantiers. Stages de formation d'animateurs réalisés en 

visioconférence. Un chantier annulé car le Préfet n'a pas donné l'autorisation des travaux 

(Isère). 

 

Concordia : En Rhône-Alpes, décalage des chantiers juillet en août. 

Poursuite de l'activité partielle certainement jusqu'au 31 août, sur un pourcentage assez 

important. 

Poursuite du télétravail jusqu'à fin mai. Travail à la mise en place de projets pour la rentrée. 

corps européen de solidarité décalé (quotat). 

Soucis de remplissage (30 sur 60 chantiers sans inscription) 

 

Rempart / Fort de l'Esseillon : limitation du nombre de participants. Ils revoient leur 

calendrier de travaux afin de le limiter et ils travaillent sur les mesures d'hygiène à mise en 

place. Pas bcp d'inscriptions (en tout cas limité à 15 participants pour respect des gestes 

barrières... notamment en cuisine). Autre interrogation : la validation et le financement des 

travaux par la DRAC qui portent sur des postes qui ne seront peut-etre pas réalisés. 

 

Rempart / Archiclassique : quelques inscriptions (pas mal de fidèles) qui viennent de la 

Région. Souhaite maintenir les chantiers en prenant toutes les précautions nécessaires. C'est 

encore un peu tôt pour pouvoir s'organiser. 

 

AJC : annulation de tous les we prévus en mai (à destination des équipes d'encadrement). 

Pose donc des problèmes de transmission des savoirs pour la suite. Ils espèrent faire des 

chantiers cet été (pas de chevauchement de sessions de chantiers comme fait habituellement 

pour se prémunir des risques de transmission Covid). En attente des infos de juin. Ils 

continuent de prendre les inscriptions (même si pas beaucoup pour le moment). 

 



Caciaura / Etude et Chantiers : toujours en télétravail jusqu'à mi-juin. Suspension des 

candidatures au niveau national pour le recrutement. Chantiers de juin reportés à la Toussaint. 

Travail sur un format de chantier différent (limité à10 - 12 participants). Annulation de leur 

formation de juin. En attente des directives pour les ACM. Veille sur le programme des colos 

éducatives. 

 

SJ: annulation chantier puy de dome. Chantier financé par l'Office Franco-Allemand pour la 

Jeunesse, avec italiens et allemands compromis s'ils ne sont pas présents (suppression des 

subs). 

Com nationale pour recruter plus en local. 3 sur 4 à avoir moins de 6 mois sur l'asso. Lieu de 

vie 4 salariés plus 7 volontaires. 

 

2 - DJEPVA & Financement chantiers 
 

demande de recensement des difficultés en mobilité (activités annulées, assos en 

dificultées...). Tableau à remplir avec délais très courts. 

Toutes les régions ne l'ont pas reçu. 

Ne concerne pas que les chantiers mais toutes formes de mobilité donc voir avec stef bomb 

sur AURA. 

 

Circulaire concernant les subs (possibilité de transformer les subs d'action en 

fonctionnement). Est-ce que les subs qu'on reçoit sont considérées comme fonctionnement? 

Voir avec Régine. 

Points de vigilence: Cette circulaire s'applique aux subs déjà validées. Sub prochaines 

calculées sur les chantiers réalisés, programmés? 

Régine envisage possibilité de subs pour information, prospection... pour relancer machine en 

2021 

Impact du SNU, de la fusion avec les rectorats. 

Déposer un max de dossier pour que régine puisse défendre l'enveloppe (si les projets ne sont 

pas maintenus, ce ne sera pas de notre fait). Revoir format de la JPO, mais à maintenir pour 

garder visibilité. 

 

3  - Concertations régionales des 18 et 19 mai 
2h chacune, à distance 

3mn par structure pour présenter ses actions, point sur situation, comment rebondir si 

annulation... 

point sécurité, comment ça se passe mineur/majeur... risques sanitaires (hébergement...). 

Question des emplois. Positions DRAC, DREAL. Maintien des subs... 

-> ce sera un moment d'échanges d'informations mais pas de décision.  

Poser la question de possibles subventions pour du matériel spécifique (séparée de la sub des 

chantiers). Demande à la région? 

 

Question des accueils avec hébergement (autorisation? comment?) / responsabilité (a-t-on mis 

en place toutes les mesures pour éviter le risque) 

Reflexion en amont qui sera à revoir en fonction des directives pour avoir réponse sanitaire 

adéquate. Voir aussi question des délais pour possibilité de mise en place. 

Passe-t-on au travers des contraintes et annulations touchant les ACM pour les autres 

chantiers majeurs? 

Voir ce qui va se passer dans les camping. 

 



SNU 

Permuter phase 1 et 2 à l'étude 

DDCS a interpelé concordia en Isère. Pas de position commune au sein de cotravaux, mais 

attention à ne pas faire du remplissage 

 

4 - Organiser un chantier avec des gestes barrières et une distanciation physique 
 

Suggestion de demander une enveloppe supplémentaire ou spécifique pour acheter le matériel 

nécessaire (gel, masques..). Nous pourrions nous adresser à la Région pour faire une demande 

de matériel, voir une demande plus large. Possibilité de la raccrocher aux chantiers 

Annie Regond va s'entretenir à ce sujet avec le Maire de St Pourcain-sur-Sioule, qui est 

également conseiller régional. 

 

      - communication vers les bénévoles 

      Il faut penser à prévenir les gens qui s'inscrivent qu'il y aura les gestes barrière à respecter, 

qu'il faut qu'ils et elles envisagent de repartir en urgence si besoin.  

      Question aussi du recrutement, si on a pas beaucoup d'inscrit·e·s puisqu'il n'y aura pas 

d'internationaux, comment remplir les chantiers si les chantiers se tiennent ? 

      Eventuellement avoir plus de JAMO ? mais pas sûr qu'on puisse les accueillir 

correctement, dans des conditions qui seront déjà difficile.  

      Peut être qu'on aura des demandes au niveau local, de municipalités, du Secours 

populaire, qui n'ont pas pu faire partir des jeunes dans d'autres régions et seraient à la 

recherche de solutions alternatives. Pas de prospective de notre côté pour le moment sur ce 

terrain là, mais on se transmettra les infos si on en a.  

       

 

5- Carto nationale : les régions s'en emparent 
     

    Il faut qu'on s'en saisisse.  

    Et expliquer aussi aux autres régions, qui sont en train de le mettre en place, à quoi sert le 

Wiki et comment l'utiliser.  

 

 

___________________________________________________________________________

___________________ 

 

 

CA lundi 20 avril 2020 

 

Ordre du jour : 

    - Le Point sur la Situation 

    - Concertations régionales 

    - Zoom 

    - Soutien des financeurs 

    - Journée portes ouvertes 

    - Projet wiki Carto nationale 

     



    Non traité : 

        - inscription des bénévoles 

 

 

Le Point sur la situation sanitaire et les conséquences sur les associations et leurs 

activités 
 

- Inquiétude pour toutes les structures : nos activités pourront elles avoir lieu ? quelles règles 

sanitaires ?  

On sent que l'on s'oriente vers des projets franco-français: difficultés de voyager, restrictions... 

Aucune visibilité sur la possibilité des accueils collectifs avec hébergement.  

 

Concordia / Pôle Auvergne: annulation des activités avril/mai + projet Juin. Certains 

partenaires sont assez frileux et réagissent en annulant des projets. Pas de partenaires ayant 

annulé en Auvergne, pour le moment.  

Concordia/ Pôle Rhône Alpes: inquiétude des partenaires (collectivités) quant aux manque 

d'informations. Des volontariats d'équipe CES ne sont pas annulés: attente des conditions de 

circulation en Europe.  

 

Archiclassique: développer une communication auprès des habitants locaux, qui pourraient 

venir à la journée, sans hébergement donc. Réflexion autour des possibilités d'accueil 

différents.  

 

Olivier: tenter de repousser les décisions au plus tard pour bénéficier de l'expertise des 

premières semaines de levée de confinement. 

 

SJ: nationale = le remplissage ne se fait pas trop mal. Les mairies ne souhaitent pas forcément 

annuler, certaines sont mêmes plutôt enthousiastes. SJ a décidé de faire un focus au niveau 

national pour les chantiers (et donc plus de JAMO ) ( 4 places par chantier au lieu de 2). Le 

Créneau: 2 échanges de jeunes était prévus: accord de subventions pour ces 3 projets mais 

difficultés à les mettre en place (manque inscriptions, intervenants...), s'interroge sur un 

report. Pour la saison estivale: beaucoup de questions. 3 chantiers prévus: 1 annulé (festival). 

 

Jeunesse et Reconstruction 

 

Pôle Auvergne: Fin de CDD pour Julie, pas de reconduction mais recrutement prévu si 

activité chantier cet été.  

Pôle Rhône Alpes: Leslie est en chômage partiel. 

Situation compliquée, les partenaires s'inquiètent de la qualité d'accueil des jeunes. Certaines 

annulations de chantier, même en août. Communication vers public français.  

 

Caciaura: Prépare les partenaires au fait d'accueillir beaucoup plus de français. Annulation 

d'un projet en juin, se pose la question du maintien du 2nd. Beaucoup de questionnement 

autour de la responsabilité de l'accueil des mineurs. 

 

Rempart: les sessions de printemps sont toutes annulées, report au 14/7 des projets qui le 

peuvent, au niveau international cela va s'avérer très compromis. Reprogrammation vers 

l'automne de certains projets. Consignes données: penser à des recrutements plus local, moins 

nombreux, avec la distanciation sociale, en évitant d'annuler de suite.  

Congrès: il devait avoir lieu à la Pentecôte, il sera sûrement annulé.  



 

Thierry/ Forts de l'Esseillon: se prépare à faire des projets accueillant moins de personnes, 

moins longtemps.  

 

Annie/ Archiclassique: des visites ont été annulées, essaie de garder le contact avec les 

adhérents, besoin de "conserver" le lien.  

 

Marie/ Le MAT 07: gestion du hameau mais toute l'équipe d'animation est en arrêt. Tous les 

projets de sorties scolaires sont exclus donc ne reprendra pas. Enquête Graine/ ODD: maintien 

des financements même si annulation de projets, courriers officiels auprès de JS pour des 

prises de position. L'équipe d'annulation permanente est arrêtée sauf Colin.   

J'ajoute quelques liens vers les démarches des réseaux de l'EEDD 

Voici la pétition "Emmanuel Macron: Pour un accès responsable à la nature en période de 

confinement", dont l'initiative revient à un médecin et un accompagnateur en montagne. Déjà 

plus de 20 000 signataires. 

Pour en savoir plus et pour signer, c'est ici: http://chng.it/PtB6jQDsMG 

  

Pour info, une lettre ouverte a été rédigée par Nivéales Médias (éditeur de nombreux 

magazines de sports de nature). Elle appelle à un redémarrage des activités de pleine nature le 

11 mai https://www.widermag.com/news-lettre-ouverte-redemarrage-activites-plein-nature-

partir-11-mai?fbclid=IwAR3i8z7fxvAYuR64-dWmyw8PfRkIZU-TbrUnH-

XuPgIBP1Tjq0jupaP5y_c 

 

AJC: tous les weeks ends chantier du printemps ont été annulé. Beaucoup de questionnement 

sur les possibilités de séjour avec hébergement. Essayer de maintenir à minima (moins 

longtemps, moins nombreux) une activité: pas de décision prise pour le moment.   

 

Concertations régionales : propositions de Régine 

      - trop tôt après le déconfinement, regroupement de personnes peut-être toujours 

impossible 

      - 2 réunions-étatsdeslieux-préparations-pré-concertations en mai en visio organisé par Ctx 

aura, Auvergne + Rhône-Alpes, durée 2 heures 

          - 19 mai par l'Auvergne, date inchangée 

          - 18 ou 20 mai ou semaine du 25 mai pour Rhône-Alpes, date à définir : plutôt le 18 

mai, à voir avec Régine 

          - mêmes invités 

      - 2 concertations en juin en présentiel sinon en visio 

        - visio zoom entre Régine, Annie et Thierry (la semaine prochaine) pour préparation et 

organisation 

        - besoin d'un compte zoom, on peut utiliser zoom avec DRJS si c'est cotravaux qui 

organise 

        - définir l'ordre du jour des concertations, organisation JPO, fixer les dates, framadate, 

partenaires, DRDJS, DRAC, DREAL, CD ... 

         

        Thierry et Annie continue le lien avec Régine, question de la pertinence d'une réunion 

présentielle en juin.  

 

 

 

http://chng.it/PtB6jQDsMG
https://www.widermag.com/news-lettre-ouverte-redemarrage-activites-plein-nature-partir-11-mai?fbclid=IwAR3i8z7fxvAYuR64-dWmyw8PfRkIZU-TbrUnH-XuPgIBP1Tjq0jupaP5y_c
https://www.widermag.com/news-lettre-ouverte-redemarrage-activites-plein-nature-partir-11-mai?fbclid=IwAR3i8z7fxvAYuR64-dWmyw8PfRkIZU-TbrUnH-XuPgIBP1Tjq0jupaP5y_c
https://www.widermag.com/news-lettre-ouverte-redemarrage-activites-plein-nature-partir-11-mai?fbclid=IwAR3i8z7fxvAYuR64-dWmyw8PfRkIZU-TbrUnH-XuPgIBP1Tjq0jupaP5y_c


       Souhait d'organiser un CA Cotravaux en Juin, en invitant JS: réunion qui aurait pour but 

de voir ensemble les mesures à mettre en place pour la distanciation sociale sur les chantiers. 

Présentiel ou virtuel.  

       Il faut maintenir des points réguliers et avancer pas à pas. Les rassemblements risquent 

d'être vraiment limités jusqu'à début juillet.  

       Olivier: fera passer une note de l'OBT BTP concernant les travaux et l'organisation des 

travaux BTP avec les consignes de distanciation sociale, cela permet d'avoir déjà quelques 

infos pour être force de proposition et pouvoir l'adapter à nos activités de chantier. 

       Marie attire l'attention sur le fait de prendre en compte aussi le risque psycho social suite 

au vécu du confinement par les jeunes. Réunion le 6 mai du réseau GRAINE et asso 

d'éducation à l'environnement: Comment adapter nos activités aux mesures post Covid 

19?  traduire les différentes mesures dans nos contextes. 

       Idée de mutualiser les différentes prescriptions qui pourront être émises selon les 

différents secteurs.  

Nous allons surement devoir nous inspirer des différents domaines: accueil mineurs, tourisme, 

commerce, BTP....  

 

Zoom 
       - prendre un abonnement pour être tranquille pendant la visio des concertations et 

organisation 

       - paiement par CB ? usage rapide : Thierry se propose de le faire puis envoi note de frais 

à Antoine. 

       - finir le mémo d'utilisation et de création d'une visio, communication interne, compte, 

codes, identifiant 

        

 

Inscriptions des bénévoles 
non traité 

 

Soutien des financeurs :  

 Quel soutien possible si impossibilité de mise en place des chantiers cet été : rédaction 

d'un argumentaire ? maintien des subventions parce qu'une partie du travail a été fait, 

préparation, validation (DRAC).. 

 

  

On peut imaginer plusieurs niveaux de demande :  

    - d'abord commencer par demander 100% des subventions, en mettant en avant qu'on est en 

rien responsables de la situation, et que du travail de préparation a été fait 

    - si c'est refusé, il faut essayer d'en obtenir une partie, en utilisant différents arguments (ci 

dessous) 

     

    Arguments : 

        - mettre en avant tout le travail qui a déjà été effectué pour préparer les chantiers 

        - dire qu'il faut soutenir la vie associative, la continuité de l'action, même si certains 

chantiers n'ont pas lieu (argument qui va peut être mieux marcher pour JS que pour la DRAC, 

puisqu'on aura pas eu certaines dépenses, achats de matériaux, ...) 



        - donner des exemples d'autres régions qui ont annoncé maintenir leurs subventions pour 

soutenir les associations / actions -> il faudrait chercher ces exemples précis 

        - si on reçoit les sub, on pourra payer les personnes qu'on avait prévu d'employer donc ça 

maintient aussi tout le cycle économique 

        - il semblerait qu'il y ait eu l'idée d'utiliser les fonds prévus pour le SNU pour soutenir 

des associations de jeunesse, voire de chantier -> il faudrait vérifier ça, utiliser cet argument  

         

Proposition : demander qu'on ait un plus long délai pour utiliser nos subventions jusqu'en 

2021 ? 

Pourquoi pas, mais attention à ne pas se faire avoir pour l'an prochain, puisqu'on veut 

maintenir à la fois les sub pour 2020 ET avoir celles pour 2021 le moment venu. Donc on ne 

veut pas une avance sur celles de 2021.  

 

JPO :  

    proposition à Couzan, chantier rempart, le 19-20 septembre 

    Avantage de la Loire, lieu pratique et beau. 

    Mais problème en cas de mauvais temps, pas de lieu de repli : à prévoir.  

A travailler : le contenu/l'objectif de la journée : fêter les 100 ans ? faire un plaidoyer pour les 

chantiers ? 

-> on en reparle le 12 mai 

 

Projet wiki Carto nationale 
Deux modifications suggérées par Thierry et acceptées :  

    - ajouter un champ "contact" (mail, tél) dans le formulaire pour que ces infos apparaissent 

sur la carte des chantiers, ce qui permettra de nous contacter plus facilement, si cette carte est 

utilisée comme un outil de communication 

    - ajouter la possibilité de cocher à la fois les cases "Ado" et "Adultes", pour un même site : 

c'est intéressant pour l'AJC qui accueille sur une même session des majeur·e·s et des 

mineur·e·s. Et pour d'autres assos c'est bien aussi, puisqu'il peut y avoir deux sessions 

différentes sur un même site, l'une pour ado et l'autre pour adulte, et comme il y a un 

formulaire par site et non par session, il faut pouvoir cocher les deux cases. (dans l'idéal, ce 

serait bien de pouvoir indiquer pour chaque session si c'est adulte, ado ou mixte : pour le 

moment on ne voit pas exactement comment faire).  

 

Date limite : essayer de remplir les formulaires avant la concertation en visio en mai. 

Donc il faut renvoyer un mail aux membres pour leur dire de le faire et annoncer la date de la 

prochaine réu.  

 

 

Prochaine réunion : le mardi 12 mai à 14h 
Odj :  

    - préparer la concertation  

    - JPO septembre 

    - inscription des bénévoles (?) 

    .... 

 

 

___________________________________________________________________________

___________________ 

 



 

CA 31 mars 2020 

 

Ordre du jour : 

    - Retour sur la Plenière Cotravaux 

    - Le Point sur la Situation 

    - Recommandations aux bénévoles 

    - Programmation des chantiers (quel volume global, enveloppes J&S) 

    - Préparation des Concertations (qui et quel contenu ?) 

    - Organisation de la Journée Porte Ouverte - 100 ans des chantiers 

    - Point sur le wiki et la carto Cotravaux national 

    - Quid du départ prochain de Françoise de cotravaux national, puis de celui de Véronique. 

Comment le régional s'y prépare-t-il? comment accompagne-t-on? 

     

Retour plénière : les associations locales ont apprécié de parler de leurs particularités ; il a 

été apprécié de confronter une dynamique locale à une dynamique nationale (valeurs 

partagées, ambitions communes, avec des particularités). Meilleure compréhension des enjeux 

de Cotravaux national. 

Bilan de Marie (en tant qu'asso accueillante) : elle a pu recevoir la Presse après coup. 

 

Point sur la situation : 
    - Jeunesse et reconstruction : tous les salariés passent en chômage partiel, avec accueil 

téléphonique et mail. Peu de visibilité par rapport à la saison chantiers - crainte de certains 

partenaires. Activation des réseaux locaux pour pallier au possible manque d'inscriptions 

internationales. 

    - Concordia : mise en place de l'activité partielle - bcp de temps accordé au suivi et tutorat 

des volontaires - ambition d'essayer de sortir de la crise en générant un maximum d'activités 

(questionnement sur la saison de chantiers...) - actif sur le dépôt de dossiers européens du R2. 

Crainte liée aux élections avec le report du 2ème tour, qui peut mettre à mal des partenariats, 

là où les conventions ne sont pas signées. 

    - Rempart : au niveau national, maintient de toute la saison d'été. Ils sont en train de voir 

avec les partenaires internationaux, afin d'analyser les différentes situations. Objectif d'arriver 

à re-programmer tout ce qui était prévu au printemps sur l'automne. Point positif : les 

partenaires financiers restent à nos côtés.  

    - Archiclassique : chaque année, la moitié des bénévoles reviennent d'une année sur l'autre, 

et ceux-là sont partants. Accueil des internationaux en suspens. Ils pensent arriver à faire leur 

chantier, peut-être pas dans les mêmes conditions. 

    - AJC : des inscriptions surtout françaises - donc ils ne s'attendent pas à une baisse 

d'inscriptions. Leurs we de préparation de l'été ne peuvent pas avoir lieu, donc ils vont devoir 

trouver d'autres solutions d'organisation. 

    - Caciaura : actuellement en activité partielle - inquiet car 2 chantiers en juin et plusieurs 

incertitudes sur le maintien de chantiers cet été (notamment lié à des festivals). 

    - Reste : arrêt de leurs activités prévues au printemps. Pas de salarié alors pas de pression 

financière. 

    - Le Mât: La plénière cotravaux était le dernier accueil. Toute l'équipe accueil est en 

confinement. Chômage partiel pour certains salariés qui travaillent sur le volets formation. De 



nouvelles expérimentations pour une continuité des projets. Accompagnement de structures 

du réseau Pétales. Marie note la réception d'un certain nombre d'enquêtes pour connaître la 

situation des associations (niveau national + régional). Réflexion en route sur des pratiques de 

distanciation: comment organiser les activités en extérieur en tenant compte des gestes 

barrières.  

 

Programmation des chantiers saison 2020 
Remparts: reconduction des projets 2019: St Pourçain (1 session), Montgilbert (3 sessions), 

Susville et La Mûre (1 session), Fort de l'Esseillon (& session) Champoly (2 sessions). 

Forteresse de Couzan: non reconduit en 2020. 

 

AJC: 6 semaines du 14/7 au 28 août, découpé en 2 sessions.Environ 200 personnes 

accueillies. 

 

Concordia: 10 dossiers déposés + 2 en suspend 

Concordia Auvergne: 11 dossiers déposés 

 

Caciaura: 13 déposés cette année, avec certains risques d'annulation 

 

J&R RA: 18 dossiers déposés dont risque d'annulation pour 2 dossiers (report élections 

municipales) 

J&R: 17 dossiers déposés (3 à risque d'annulation - CADA) 

 Globalement, nous sommes au même niveau que l'année. 

  

 Préparation des concertations 

  

Discours à tenir pour la concertation: nous ne pourrons peut-être pas mener le projet 

exactement comme il était programmé (moins de participants, moins de travail effectué, ...). 

Nécessité du maintien des financements pour 2020. 

Nécessité d'être fort et ensemble pour faire passer ce discours. 

  

 Celle prévue en mai risque d'être reportée. Voir pour la possibilité de les faire par Zoom.  

  

 Possibilité d'officialiser les réunions via enregistrement des réunions, avec des attestations.  

 Sous prétexte de confinement, il ne faudra pas reporter voire annuler. D'autant que nous 

aurons besoin d'un espace d'échanges concernant la mise en place des chantiers dans des 

conditions très particulières.  

 Décision de solliciter Régine Magnat dans ce sens pour argumenter sur nos échanges et la 

nécessité d'une continuité pour appuyer les différentes assos, en appuyant sur les besoins 

spécifiques à cette année 2020 dans un contexte sanitaire compliqué. + prise de position quant 

au soutien des associations.  

2 personnes désignées pour co-organiser la prochaine concertation: Annie + Thierry  

Travail à faire sur la façon d'animer en virtuel/ la prise de paroles.  

Voir pour Outil TerraMedia (déjà utilisé en Ardèche) ?  

Evoquer plutôt des demie-journées: les acteurs vont être mobilisés et il sera difficile d'avoir 

des personnes disponibles des journées entières + temps d'attention réduit quand travail via 

outils numériques. 

 

Organisation de la JPO 2020 
Urfé: ne pourra pas accueillir la JPO. 



Le Créneau (Allier): pas de positionnement pour le moment. 

Voir pr le château de Couzan (asso La Diana) et les modalités d'accueil possibles 

Montaigu ? 

 

critères: lieux non excentré -   

Enjeu va être important en terme de communication pour 2021, au niveau institutionnel 

 

Point sur le wiki et carto Cotravaux National 
 

Thierry a travaillé sur le wiki : meilleur habillage, simplification de la navigation. 

carto:  

    Visiblement plus simple de la garder au niveau national, le site fonctionne, bazar 

fonctionne, le questionnaire est fait. Chaque asso viendra l'actualiser. 

    Réflexion autour d'une nouvelle mise en page car manque de clarté. L'idée étant d'avoir une 

base à jour, consultable par tous. Possibilité d'utiliser des filtres pour voir les éventuelles 

annulations.  

    Reconductions: MAJ + création de fiche pour les nouveaux projets.  

    Disparité d'utilisation de wiki selon les régions.  

    Que faire des chantiers non reconduits: devons nous les laisser apparaitre ? en cliquant sur 

la fiche, accès aux différents champs du questionnaire. Possibilité de filtrer selon les dates 

pour éviter d'afficher les chantiers antérieurs. Est ce possible de cocher 2020 par défaut ? 

Nous devons cocher tous nos chantiers en 2019 et mettre les nouveaux pour 2020.  

    Validation des changements avec Françoise Doré à Cotravaux national. Puis nous pourrons 

inviter les membres de Cotravaux Aura à mettre à jour la carto avec leurs chantiers 2020. 

 

Point sur Cotravaux national et le départ prochain des salariées 
Départs à venir: 

    Démission Simon dans un mois 

    Départ en retraite de Françoise Doré à la fin de l'année 

    Départ de Véronique à venir sûrement en 2021 

    Olivier suggère que Cotravaux AURA désigne un membre pour participer au Bureau de 

Cotravaux National 

     

     

prochain CA prévu le 20 avril 14h-16h 

 

 
 


